
Ata da Reunião Ordinária do Departamento de Educação do Centro de Ciências 1 

Aplicadas e Educação da Universidade Federal da Paraíba, realizada em vinte e um de 2 

outubro de dois mil e vinte e um. 3 

Aos vinte e um dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, às dez horas, reuniu-se o Colegiado 4 

Departamental de Educação do Centro de Ciências Aplicadas e Educação, excepcionalmente, através da 5 

plataforma virtual Google Meet, por meio do link: https://meet.google.com/oxb-bjfc-vtv, de acordo com 6 

as instruções dadas pelo Conselho Universitário da Universidade Federal da Paraíba (CONSUNI), em 7 

virtude da atipicidade da situação atual em razão da COVID-19, delimitadas pela Resolução nº 02/2020 8 

de 7 de maio de 2020. Sob a chefia do Prof. Dr. Osmar Hélio Alves Araújo, atenderam à convocação os 9 

seguintes professores: Aline Cleide Batista, Francisca Terezinha Oliveira Alves, Joel Araújo Queiroz, 10 

Maria da Penha Caetano de Figueiredo Gill, Maria Valdenice Resende Soares, Michele Guerreiro 11 

Ferreira, Renata Monteiro Garcia e Sônia Maria Candido da Silva. Presente também se encontrava a 12 

Assistente em Administração, Julianne Simões de Macêdo, a qual secretariou a reunião. Constando o 13 

quórum regimental, o senhor presidente iniciou a sessão tendo como pontos de pauta: 1) Informes. 2) 14 

Aprovação da Ata – Reunião Ordinária de setembro/2021. 3) Apreciação de processo. Processo nº: 15 

23074.087937/2021-37 Relator (a): Profa. Renata Monteiro Garcia. Assunto: Aproveitamento do 16 

candidato aprovado em 2º lugar no concurso regido pelo edital nº 115/2018 para a área de Fundamentos 17 

da Educação. 4) Alteração da portaria da Comissão de elaboração do Regimento Interno do DED.  18 

5) Escolha de representante departamental para compor o Colegiado de Licentiatura em Ciências 19 

da Computação. O prof. Osmar Hélio cumprimentou a sala e deu início à reunião. Abriu espaço e 20 

perguntou se haveria algum ponto de pauta a ser acrescentado pelos presentes. Profa. Terezinha Alves 21 

perguntou se a Portaria 1.061 que trata retorno das atividades presenciais seria discutida e enfatizou a 22 

importância do diálogo sobre o assunto, enquanto departamento. Prof. Osmar Hélio respondeu que já 23 

havia inserido o comentário sobre o ponto nos informes assim como também comentários sobre o 24 

período letivo 2021.2. Profa. Terezinha concordou. Prof. Osmar Hélio prosseguiu e parabenizou todos 25 

os professores pelo dia do professor e desejou boas vindas para a profa Michele. Profa. Michele pediu a 26 

palavra e agradeceu a acolhida. Prof. Osmar Hélio continuou os informes e em nome da comissão de 27 

encargos docentes, pediu que os professores conferissem sobre ajustes e devolução dos PIDs via sistema. 28 

Lembrou também sobre o envio dos RIDs dentro do prazo. Profa Terezinha, como membro da comissão 29 

de encargos docente, relembrou a importância de anexar todos os documentos dos RIDs em arquivo 30 

único para agilizar e facilitar a análise. Prof. Osmar Hélio prosseguiu e pontuou sobre a portaria 1.061, 31 

informou houve reunião coordenada pela Direção de Centro e confirmou que o retorno envolve cargos 32 

de chefia e técnicos-administrativos. Segundo as informações passadas, o retorno iria acontecer apesar 33 

de contestações e abriu espaço para discussões. Profa. Terezinha dialogou sobre viabilidade de retorno 34 

presencial completo, envolvendo docentes e alunos, e partilhou preocupação sobre a estrutura física e 35 

condições da universidade e sobre a quantidade significativa de docente com mais de 60 anos. Prof. 36 

Osmar Hélio informou que ainda não havia um cenário definido sobre os docentes e preferia aguardar 37 

para que, em momento oportuno, os professores sejam consultados e o assunto discutido. Profa. Penha 38 

Caetano socializou que a ADUF estava se mobilizando e discutindo internamente sobre o assunto do 39 

retorno presencial seguro. Profa. Renata partilhou a angustia do retorno repentino das atividades 40 

presenciais. Profa. Sonia pediu a palavra para um informe sobre o livro do departamento, acerca da falta 41 

do empenho para a realização do mesmo e explicou sobre as possibilidades de publicar o livro por 42 

intermédio do CCTA em Ebook ou impresso. Relembrou também sobre os prazos para envio dos 43 

trabalhos. Profa. Aline perguntou porque não usou o recurso concedido ao departamento no início do 44 

ano. Prof. Osmar Hélio respondeu brevemente não foi sinalizado pelo departamento a tempo para 45 

participar do pregão para publicação do livro que aconteceu no primeiro semestre e atualmente não há 46 

pregão vigente e não há previsão ainda oara este ano. Sendo assim, recurso do departamento foi utilizado 47 

na publicação de mais exemplares do livro do prof. Antonio e revertido para custos com o retorno 48 



presencial da Direção de Centro. Profa Terezinha sugeriu deixar para o próximo empenho, porém, deixar 49 

o livro pronto para assim que necessário submete-lo. Prof Osmar Hélio colocou em votação a ideia de 50 

deixar a publicação do livro para o próximo empenho, no ano de 2022. Todos votaram favoráveis à 51 

sugestão. Prof. Joel pediu a palavra e registrou a que estava organizando um seminário no âmbito da 52 

educação ambiental, dias 09 e 16 do mês de novembro. O seminário contaria com vivências práticas e 53 

teóricas em diferentes contextos ambientais, com a presença também de professores convidados. 54 

Convidou a todos e pediu que incentivassem também os alunos a participarem. 2) Aprovação da Ata – 55 

Reunião Ordinária de setembro/2021. Foi colocada em votação a redação da ata da reunião de 56 

setembro, a qual foi aprovada por unanimidade, com abstenção do voto da profa. Michele pois a mesma 57 

não participou da reunião do mês de setembro. 3) Apreciação de processo. Processo nº: 58 

23074.087937/2021-37 Relator (a): Profa. Renata Monteiro Garcia. Assunto: Aproveitamento do 59 

candidato aprovado em 2º lugar no concurso regido pelo edital nº 115/2018 para a área de 60 

Fundamentos da Educação. Professora Renata fez a leitura do parecer, o qual foi favorável ao 61 

aproveitamento do candidato aprovado em 2º lugar no referido concurso. Foi colocado em votação e 62 

aprovado por unanimidade. 4) Alteração da portaria da Comissão de elaboração do Regimento 63 

Interno do DED.  Prof. Osmar Hélio convidou a profa Michele para participar da comissão. Profa 64 

Michele aceitou e então foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 5) Escolha de 65 

representante departamental para compor o Colegiado de Licenciatura em Ciências da 66 

Computação. Prof. Osmar Hélio explicou que devido ao afastamento da profa Aurília, se fez necessário 67 

a escolha de um novo representante departamental no colegiado de LCC. Profa Michele se candidatou 68 

para o cargo. Prof Osmar Hélio colocou em votação e todos foram favoráveis à indicação. Finalizando 69 

a reunião, prof Osmar Hélio perguntou se ainda haviam informes. Profa. Aline solicitou a reestruturação 70 

da comissão de avaliação de estágio probatório para que fosse ponto de pauta da próxima reunião 71 

departamental. Não havendo outros informes/demandas, prof. Osmar Hélio agradeceu à presenta de 72 

todos e finalizou a reunião, da qual eu, Julianne Simões de Macêdo, lavrei a presente ata, que dato e 73 

assino, juntamente com os presentes. 74 
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